
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 30.06.2020 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Dienstag, dem 23.06.2020 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 19:05 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  die anwe-
senden Vorstandsmitglieder. Joachim Fuchs ist entschuldigt. 
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat und Gemeinderat: Ralf Fischer 
 
Der Ortsrat hat bisher dreimal unter den eingeschränkten Bedingungen getagt. Die Sit-
zungen wurden jeweils in der Dorfwaldhalle durchgeführt. 
Haushaltsbeschlüsse bzw.- Empfehlungen: 
Ein Teil der Bestuhlung der Halle muss erneuert werden. Insgesamt sollten 100 neue 
Stühle angeschafft werden; Kosten. ca. 18.000 €. 
Die Anschaffung eines fahrbaren Buffets für die Küche der Halle wurde angeregt, Kos-
ten ca. 2.000 €. 
Der Umkleideraum der Herren einschließlich der Duschen sind in die Jahre gekommen 
und sollten saniert werden; Kosten: ca.60.000 €. 
Ein ordentlicher Regenablauf am hinteren Eingang zu Halle solle angelegt werden, um 
häufiges Eindringen von Regenwasser bei Starkregen in die Halle zu vermeiden. 
Die Anschaffung bzw. Installierung einer Hallenabtrennung (Vorhang) wurde angeregt 
um künftig Veranstaltungen in kleinem Rahmen (Beerdigungen) mangels anderer Mög-
lichkeiten durchführen zu können. 
Anlässlich des Partnerschaftsjubiläums mit Walschbronn im Jahr 2022 wird es erforder-
lich sein, das dafür vorgesehene Budget von 750 €/Jahr zu erhöhen. 
Sonstiges: 
Den "Themenweg" gibt es nun seit 10 Jahren. Eine "Feier" soll im kommenden Jahr in 
Form einer gemeinsamen Wanderung der Dorfbevölkerung mit diversen Verköstigun-
gen unterwegs erfolgen. 
Der Seniorentag 2020 ist für Sonntag, den 8. November 2020 im Pfarrheim vorgesehen. 
Vor der letzten Ortsratssitzung fand eine Teilortsbegehung im Bereich Faulenberg-
straße und Leitenackerstraße statt. Dabei wurde über ein zu schnelles Befahren der 
Faulenbergstraße geklagt. Vor dem Anwesen Besch soll ein weißer, auf der Straße auf-
gebrachter Streifen auf die Vorfahrtberechtigung der Verkehrsteilnehmer aus der rech-
ten Seitenstraße aufmerksam machen. Im Kreuzungsbereich beim Anwesen Josef 
Schirra werden die ehemaligen Markierungen der Parkzonen wieder erneuert. 
Die Anschaffung einer Sitzgruppe mit Tisch und zwei Ruhebänken für den Bereich der 
Kreuzung Am Zimmerplatz und Hirzbachstraße ist im Rahmen der Finanzierung durch 
die Gemeinde nicht möglich. 



Das in diesem Jahr nicht stattfindende Dorffest soll im Jahr 2022 gemeinsam mit den 
Feierlichkeiten zum Jubiläum der Partnerschaft durchgeführt werden. 
Wiederholt wurden an mehreren Stellen im Ort und Flur wilde Müllablagerungen festge-
stellt. 
Die Sauberkeit im Ort lässt derzeit zu wünschen übrig; vor allem dringende Mäharbeiten 
werden zurzeit nicht ausgeführt.  
Der Umbau der Bushaltestellen zu behindertengerechten Haltestellen ist offenbar in 
Vergessenheit geraten bzw. wurde es seitens der Gemeinde versäumt, weitere Haus-
haltsmittel hierzu zu beantragen. 
In den Spielkästen der Kinderspielplätze sollte der Sand aufgearbeitet bzw. erneuert 
werden. 
Die Sanierung der Landstraße von Welschbach bis Hüttigweiler hat begonnen, wobei 
zunächst mit dem Abschnitt von der evangelischen Kirche bis Ortsausgang Welschbach 
in 4 Bauabschnitten begonnen wird. 
In die Dauerangelegenheit Feuerwehr scheint Bewegung zu kommen. Nachdem ver-
schiedene Grundstücksoptionen zwischen Hüttigweiler und Welschbach  nicht verwirk-
licht werden können (Grundstücke zu klein oder zu teuer, unzulässige Lage in Natur-
schutzgebiet) scheint die ursprünglich angedachte Option bei der evangelischen Kirche 
nun doch zu ziehen. Um den Auflagen des Denkmalschutzes zu entsprechen (Kirchen-
gebäude muss als solches in voller Größe zu erkennen sein) wird möglicherweise eine 
Entscheidung zu einem kleineren Gebäude nur für die Löschbezirke Hirzweiler und 
Hüttigweiler fallen. Die Welschbacher Feuerwehr würde dann in ihrer derzeitigen Lokali-
tät verbleiben. Die entsprechenden Gespräche werden in den kommenden Wochen 
vom Bürgermeister mit den jeweiligen Partnern geführt. 
 
Kritisch hinterfragt wird die Beschaffung von Fördermittel für das Jugendzentrum Uch-
telfangen durch MdB Petry und Umweltminister Jost. 
Die Tribüne der künftigen Illinger Sporthalle wird nicht vollständig durch den Kreis  
finanziert. Auch die Gemeinde muss einen Teilbetrag zusteuern. 
 
 
Kreistag:  Sabine Fischer 
 
In der Seminar-Sporthalle in Ottweiler, die als Notbehelf für die Behandlung von 
Corona-Patienten eingerichtet ist, wird anlässlich der Corona-Krise zunächst kein Rück-
bau erfolgen. 
Das Konjunkturpaket der Regierung sieht 7 Millionen Euro für den Kreis Neunkirchen 
vor. Beklagt wird eine hohe Zahl von Kurzarbeit, ergänzt um die Situation im Saarpark-
Center (viele Leerstände) und die angekündigte Schließung des Kaufhofs Neunkirchen. 
Wichtig für den Kreis Neunkirchen wären auch der Erhalt der Krankenhäuser in 
Neunkirchen und Ottweiler. 
 
 
 TOP 3: Terminierung Mitgliederversammlung 
 
Die Bundestagswahl im kommenden Jahr macht die Durchführung von verschiedenen 
Delegiertenwahlen, die bis zum 15.9.2020 erfolgt sein müssen, erforderlich. 
Die erforderliche Mitgliederversammlung wurde auf Freitag, den 4. September 2020, 
19:00 Uhr in der Begegnungsstätte der AWO terminiert.  
 
 
 
 
 



.TOP 4: Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende berichtet, dass Peter Rauber erstmals Vater geworden ist. Anja Groß 
und Sabine Fischer werden die glücklichen Eltern gemeinsam aufsuchen und einen 
Gutschein überbringen. 
 
 
TOP 5: Festlegung des Termins der nächsten Vorstandssitzung 
 
Eine weitere Vorstandssitzung vor der Mitgliederversammlung wird nicht mehr stattfin-
den. 
 
Gegen 20:50 Uhr beschließt die Vorsitzende die Vorstandssitzung und bedankt sich für 
die rege Beteiligung.  


